

Madrid, un mes. 4'50
 Provincias, trimestre. . . . 6'00
 Extranjero y Ultramar, año. 60'00

Número suelto, del día, 5 céntimos.
 Idem atrasado. 50 ídem.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLITICO

En Madrid, en la Administracion, calle de la Biblioteca, número 7, entresuelo izquierda, dirigiéndose al Administrador, D. Juan García de la Pedrosa.
 Los precios de la suscripcion aumentan una peseta por trimestre girando á cargo de los suscritores.

Año V

MADRID.—Miércoles 17 de Noviembre de 1886.

Núm. 1.873

Las promesas del gobierno.

El tema de todas las oposiciones viene siendo, de algun tiempo á esta parte, que el gobierno falta á su palabra, que no cumple los compromisos contraídos en la oposicion y que el Sr. Sagasta se halla desvirtuado, sin crédito, incapaz de resistir el choque de las discusiones que van á abrirse dentro de dos dias.

No comprendemos estas acusaciones. Pues ¿qué? ¿Se pretende que el gobierno hubiera legislado por decretos en el oposicion y que el Sr. Sagasta se halla desvirtuado, sin crédito, incapaz de resistir el choque de las discusiones que van á abrirse dentro de dos dias.

Comprenderíamos que durante la pasada legislatura se hubieran dirigido observaciones al ministerio, porque se alargara demasiado la discusion del Mensaje ó se presentaran proyectos, que estimaren algunos de carácter secundario, lo cual tampoco hubiera sido justo; pero ¿cómo pretender que, cerradas las Cortes, el gobierno pusiese mano en las graves cuestiones que penden de su iniciativa, y extralimitándose de sus facultades, resolviera por sí y ante sí los graves problemas políticos encomendados al partido liberal?

La conducta de nuestros radicales de todos los matices, desde el incoloro izquierdista hasta el rojo federal, no puede ser más incongruente. El gobierno ha dado una promesa; se ha ratificado en ella en cuantas ocasiones se han presentado de hacerlo; camina en línea recta con la decision del que va derechamente al cumplimiento de su deber y, porque no ha llegado el momento constitucional de realizarlo, se le hostiga, se le conjura, se le denuesta; como si la arena política se hubiera convertido en plaza de toros, donde cada espectador tiene el derecho de apostrofar á los diestros, pretendiendo imponerles su desautorizado juicio.

Mil veces nos hemos lamentado de la falta de seriedad que reina en los de la prensa; pero al leer los dictámenes de «El Resumen» contra el Sr. Sagasta, los apóstrofes de «El Diario Español», las diatribas de «La República» y las provocaciones de «El Progreso», sin contar las inconveniencias de otros periódicos, nos avergonzamos casi de ser españoles, pues un país cuya prensa se halla generalmente á ese nivel en formalidad y cordura, tiene todavía muy lejos su redencion.

Pronto estaran abiertas las Cortes. El gobierno contestará á las increpaciones de sus adversarios sobre el uso que ha hecho de su autoridad desde la clausura de las Cámaras, y despues de presentados algunos proyectos de carácter urgente, se inaugurara la discusion de las reformas políticas, para cuyo planteamiento ha venido principalmente al poder el partido liberal.

Este es el programa del gobierno tal como nosotros lo comprendemos y como lo exigen la justicia y la prudencia. Si el gobierno rehuiera en el decurso de la legislatura que va á empezar el cumplimiento de sus promesas, entonces, que no ahora, es cuando procedería en nombre del honor y de los más altos intereses sociales, demandárselo. Pero no llegará este caso, sépanlo las oposiciones.

Galimatías republicano.

Siempre creimos que era imposible una cordial inteligencia entre los elementos que componen lo que se llama coalicion republicana. Son tan heterogéneos, tan incompatibles, sea por sus respectivas tendencias, sea por el temperamento de sus personajes, que ni un instante hemos podido dudar de su completo fracaso cada vez que intenten unirse para llevar á cabo de comun acuerdo una obra en interés de sus respectivas comuniones.

Esta apreciacion ha salido confirmada por el hecho que acaba de tener lugar en la reunion última de los jefes republicanos, que despues de repetidas conferencias sin llegar á un resultado práctico, han acabado por una explosion ruidosa, cuyo resultado ha sido que se marchase cada uno por su lado, como granada que al caer estalla y se rompe en mil fragmentos. El Sr. Pi y Margall salió de la última conferencia disgustado y violento;

el Sr. Muro se ha marchado á Paris, los señores Salmeron y Azcárate se han quedado en actitud de protesta, y todo hace esperar que la discordia ha causado en la coalicion tales destrozos que dificilmente se podrán reparar.

Desde luego se explica fácilmente la disidencia entre el Sr. Pi y Margal y los demócratas-progresistas, que difieren tanto en sus opiniones, como los monárquicos de los republicanos. Pero ni aun entre los llamados zorrillistas cabe la inteligencia y solidaridad. Por más que el Sr. Salmeron quiera amoldarse á los procedimientos del Sr. Ruiz Zorrilla, mediará siempre un abismo: el que separa la inteligencia del instinto, el talento de la vulgaridad. Ni el Sr. Salmeron ni el señor Azcárate pueden vivir á las órdenes de un político mediocre, que no tiene conciencia de sus ideas y que solo se mueve á impulsos de una ambicion desahogada y de un odio tradicional á la personalidad del Sr. Sagasta.

Por esto cada vez que se reúnan para tomar acuerdos en armonia con las órdenes de su inverosímil jefe, sucederá lo mismo que esta vez: el desacuerdo, la impotencia y el fracaso.

Calculen nuestros lectores lo que que sucedería, si por uno de estos caprichos del acaso los republicanos llegaran á triunfar. Estas distancias, que ahora se ponen de manifiesto cada vez que se reúnen, se agrandarían en proporciones gigantescas, y más bien que el espectáculo de unas cuantas personas de gobierno, presentarían en el poder la escena de la eterna discordia y absoluta incompatibilidad.

Es muy facil sublevar uno ó varios regimientos, perturbar el país y producir el escándalo; pero ya tienen ocasion de haberse convencido de que no podrian gobernar normalmente un solo mes, sin sufrir violentos choques, tanto más dolorosos y trascendentales cuanto harian conmovier todo el país, y las instituciones sociales.

Despues de estas diarias experiencias, el que conserve todavía la ilusion de la república, tal como la entienden esos señores, es que está ciego, que ha perdido la razon ó el patriotismo.

El socialismo en España.

Está visto que hemos de seguir, aunque sea de lejos, á las naciones civilizadas, imitándolas más ó menos en todo; pero muy especialmente en lo malo; aunque aquí no tengan razon de ser ciertas cosas por las circunstancias especiales de nuestra patria.

Actualmente es el socialismo la gran preocupacion de Inglaterra, Bélgica y Alemania; sin que dejen de abrigar tambien sus temores Francia, Holanda y en menor escala otros países. Uno sin embargo, de los que tienen menos motivos de alarmarse, es España, por la sencilla razon que vamos á exponer.

El socialismo moderno es hijo directo y natural de la industria. Las agrupaciones de obreros, su relativa cultura, sus mayores necesidades con menores medios de satisfacerlas, principalmente cuando hay gran escasez de trabajo, la falta de resignacion moral por la ausencia absoluta de ideas religiosas, la presencia de las grandes fortunas y del lujo deslumbrador en las grandes ciudades; todo esto es causa de que las teorías socialistas cuajen en los grandes centros fabriles é industriales; siendo casi en absoluto desconocidas en las regiones agrícolas, donde imperan circunstancias totalmente opuestas á las que hemos consignado.

Ahora bien; España es una nacion agrícola. Exceptuando la provincia de Barcelona donde vive con cierto desarrollo la industria, la casi totalidad de las comarcas de España vive exclusivamente de la agricultura, cuyas tendencias sedentarias, falta de núcleos y respeto á la tradicion, la hacen indiferente al socialismo.

Y es tan cierto lo que decimos, cuanto que se observa que esas ideas solo han podido desarrollarse en los centros fabriles, mineros ó industriales de aquellas mismas naciones que hoy viven bajo su amenaza. Paris, Lyon, Londres, Charleroi, Bruselas, Francfort, Dresde, son los grandes centros del socialismo porque lo son de la produccion industrial.

Es pues, casi ridículo hablar de socialismo en España, donde la industria está representada por una cifra insignificante, que no sirve para la exportacion, ni alcanza con mucho á cubrir las necesidades del país. Es aquí una planta exótica, una parodia miserable, un eco perdido del gran movimiento que se verifica en Europa, solo bastante á hacer constar que algunos de nuestros obreros, ó que al menos así se llaman, han leído las obras de Prhodon ó de Marx y se hallan en estado de someterse á un exámen de ellas ante un pequeño concurso de ciudadanos.

Y como sucede siempre en la gente *cursi* que quieren imitar á los grandes sin méritos para ello, exajeran nuestros pseudo socialistas los defectos de sus modelos, pues mientras los de Bélgica é Inglaterra solo tratan de adquirir derechos políticos y mejorar en grado legítimo sus condiciones materiales, los de España se levantan contra la propiedad y aspiran nada menos que á la liquidacion social.

Durante las vacaciones políticas se puede conceder un minuto de atencion en estos inútiles escarceos de unos cuantos desocupados; que de otra manera debían quedar abandonados al olvido y soledad que merece todo lo raquíutico, artificial é inoportuno.

Mejoras en Ultramar.

El señor ministro de Ultramar no descansa en la noble tarea de dotar nuestras colonias de todos los elementos morales y materiales que necesitan para su desenvolvimiento.

Hechas extensivas las leyes de matrimonio civil y de imprenta á aquellas provincias, piensa el ministro en las mejoras materiales de que se hallan tan necesitadas. La red de ferrocarriles en Puerto-Rico y en Cuba son de las reformas más solicitadas por la opinion, como medio indispensable para la explotacion de las inmensas riquezas. Así mismo contribuiría á despertarlas de su letargo, la creacion de escuelas de artes y oficios, que añadirían á los recursos de la agricultura los que producen el comercio y la industria. El señor ministro de Ultramar, en su perspicacia y sollicitud, así lo ha comprendido, y se dispone á introducir allí tan importantes mejoras.

Si á esto se agrega la conversion de la Deuda pública, que terminará la crisis financiera por que pasa nuestra más rica provincia ultramarina, y el arreglo de la cuestion con la trasatlántica, relacionada con los intereses más vitales de España y las Antillas, todo perfectamente resuelto en los proyectos del señor ministro; habrá que convenir en que el paso del Sr. Balaguer por aquel departamento será de los más fecundos y habrá de dejar en nuestras ricas colonias gratos é imperecederos recuerdos.

EGOS POLITICOS.

«La Regencia» da cuenta de una disidencia monstruo-monumental, «Armstrong», en la que figuran altísimos generales, y daría lugar nada menos que á «un golpe de Estado»

Bien ha dicho alguien que aquí todos nos hemos vuelto locos.

No hay pensamiento, por absurdo que sea, que no se ocurra á un paisano ó á un general.

El «mejor» es siempre el último.

Como en los discursos de Castelar.

«El Globo», haciendo política retrospectiva, que es tambien de actualidad, dice:

«Para nadie es un secreto, que el transigir los conservadores con los fusionistas, cediéndoles con apresuramiento la direccion de los negocios públicos no fué acto de generosidad, ni cálculo de elevada política. Ante el frío cadáver de Alfonso XII, creyeron terminada la obra de Sagunto, y al llamar al señor Sagasta con su política y programa, sólo se propusieron detener el empuje revolucionario por tiempo suficiente para eludir ellos toda responsabilidad y todo peligro.

Y tanto fué así, que fueron muchos los conservadores que tuvieron preparados sus equipajes, cerradas sus maletas y designados los trenes que habian de conducirles á tierra extranjera.»

Conviene refrescar estos recuerdos á los conservadores para que bajen los humos y reprimen ciertos ímpetus.

«Memento, homo...»

«El Noticiero» habla de una reunion de po-

líticos, cuya fórmula fué la que se atribuye al marqués de la Vega de Armijo, que es á saber: Procurar la crisis, no dejar de ser fusionista y «facilitar los medios á la corona para que se evite á todo trance que haya necesidad de llamar al poder á los conservadores...»

O en otros términos.
 Alcanzar una cartera, que es lo que hace falta.

Y vaya rodando la bola.
 Todo esto aparte de que no creemos que sea cierta la paternidad de aquella fórmula.

Copiamos de «El Progreso»: «Se han hecho hoy algunos comentarios sobre lo que se está haciendo con el ex-teniente coronel de infantería de marina D. José Castellani, que si es como esta tarde se decía, ha de provocar grandes censuras al ministro de Marina.

Concedido el retiro al Sr. Castellani, este tenia que ser clasificado interinamente en clases pasivas como retirado provisional, esperando que el Consejo supremo decidiera en definitiva; esta es la práctica constante, y así está prevenido en las leyes y reglamentos vigentes.

Pues bien, el ministro de Marina Sr. Rodriguez Arias se ha negado en redondo á que se conceda el retiro provisional al Sr. Castellani, que tendrá que esperar ahora la resolucion del Consejo Supremo dos, tres ó seis meses, los que este necesite para tomar acuerdo.

Sospechamos que la marina anda bastante mal de satisfaccion interior; pero en cuanto al Sr. Castellani, tenemos la seguridad de que no se halla satisfecho, ni interior ni exteriormente.

No parece sino que el ministro de Marina tiene algo que vengar con el Sr. Castellani.»

Algo hemos oido tambien respecto á este asunto de que ya nos ocupamos hace algunos dias y del cual no parece ser responsable el Sr. Rodriguez Arias.

Procuraremos informarnos en el fondo de la cuestion y diremos lo que haya en la esencia de ella.

Una noticia sibilítica.

Dice «La Epoca»:

«Entre tantas conferencias como la prensa anuncia, celebradas por el general Martinez Campos, la única que no ha sonado es la más importante y la que más influjo puede ejercer en la conservacion de la paz pública. No debemos ser más explícitos?»

¿Qué será este geroglífico?
 ¿Tal vez ha logrado convencer al general Martinez Campos al Sr. Ruiz Zorrilla? ¿O es que van á subir los conservadores?»

Esperemos á que el colega hable más claro.

«La Lealtad Castellana», periódico de Burgos, habla en estos términos de la autoridad eclesiástica de la diócesis:

«Estos fariseos que en otro tiempo se llamaron carlistas, nos profesan un odio que reviste todos los caracteres del que se anida en el pecho del ángel caído: es un odio satánico.»

«Si el liberalismo no diese más que palo y dieta como años atrás, estos mestizos no odorarian al idolo moderno con tan repugnante servilismo, ni se permitirían el lujo de audacia, desafueros y atropellos que se permiten contra nosotros.»

Si ahora se toma en consideracion lo que «La Union» dice de los integristas, se tendrá á los «ultramontanos pintados por sí mismos.

Dice con mucha frescura «El Resumen»:

«Un periódico ortodoxo, ocupándose de este asunto, anuncia que lo del matrimonio civil ha de costar mucho más trabajo á los ministeriales de lo que algunos de ellos aparentan creer.

Como si lo viéramos»
 A los ministeriales ha de costarles trabajo lo del matrimonio civil, y á los izquierdistas no les costaría.

Tal vez el Papa inventaría para ellos un privilegio.

Por la buena cara del Sr. Lopez Dominguez.

En letras de á cuarta se dirige «La Fé» á sus suscritores, respondiendo á una consulta:

«Sin dudar un momento respondemos á nuestros amigos que deben enviar sus firmas y trabajar porque todos los carlistas las envíen, sin que les detenga un peligro que es completamente ilusorio. Porque nadie puede haber, ni hay de seguro, entre los verdaderos carlistas, tan menguado y tan estúpido que se figure que en este terreno tiene ni una parte mínima de lo que D. Carlos tiene completamente y por sí solo.»

Menguado y estúpido... guiñando el ojo al «Siglo Futuro.»

Y perdone usted el modo de señalar. Vamos; que estas cosas solo las hacen y las dicen los representantes... de la fé tradicional.

Diputacion provincial.

En la sesion que ayer tarde celebró la corporacion provincial, bajo la presidencia del señor marqués de Sardoal, hubo una acalorada y detenida discusion, acerca del dictamen presentado por la comision especial que entiende en la construccion de nuevos hospitales y hospicios, en lo que se refiere á que el hospital de San Juan de Dios se construya con arreglo al proyecto de la casa Tolet de París.

El dictamen fué combatido por los Sres. España y Fernandez Gomez, que solicitaron se abriera un concurso para ver si existia algun otro sistema que reportara más ventajas, puesto que habia contradiccion en este dictamen y el de la comision anterior, que se mostró partidaria del sistema alemán.

Los Sres. Rances y Corral defendieron el dictamen, terminando la discusion el señor marqués de Sardoal, que pronunció un elocuentísimo discurso en defensa de la comision, exponiendo las ventajas del sistema Tolet sobre todos los demás.

Entre otras cosas, el presidente de la diputacion consignó un dato importante: la corporacion cuenta para construir el hospital con veinte millones y pico de pesetas producto de la venta de los solares de San Juan de Dios y del Hospicio.

El dictamen fué aprobado por 20 votos contra 6.

EGOS EXTRANJEROS

Bulgaria.

La negativa del príncipe Waldemar de Dinamarca, para ocupar el trono de Bulgaria, ha causado gran impresion de desaliento en la opinion pública de este país.

Los búlgaros ven en esto una preponderancia de la Rusia, que hace sentir su influencia poderosa en todo.

La negativa no se ha comunicado aún oficialmente, ni es posible que el príncipe haga constar su resolucion hasta que la comision nombrada por la Gran Sobranje efectúe su visita.

Austria é Inglaterra estaban de perfecto acuerdo al apreciar el conflicto búlgaro; pero parece que este acuerdo era única y exclusivamente en las soluciones de paz, que el discurso de Salisbury ha venido á echar por tierra, excitando á la guerra contra Rusia.

Austria, segun ha manifestado el ministro conde de Kalnoky en el seno de la comision de negocios extranjeros de la delegacion húngara, no juzga oportunas las palabras del ministro inglés, por no creer que ha llegado el momento de abandonar la via diplomática; así es que ahora se encuentran estas dos naciones un poco distantes en su manera de apreciar.

La prensa inglesa critica el discurso del ministro de Austria, y por el lenguaje que al hacerlo emplean, pudiera deducirse que la alianza habia quedado rota por completo para todos los fines.

Opínase, no obstante, que este estado no ha de durar mucho, porque Inglaterra cederá un poco, olvidando el discurso del marqués de Salisbury, y ambas potencias volverán á encontrarse en los antiguos deseos de paz.

Rusia, por su parte, no hace nada oficial. Las exigencias parecen haberse acabado, y, sin embargo, no por esto deja de hacer preparativos que producen inquietudes en Bulgaria.

De Sebastopol saldrán pronto, con direccion á Varna, varios buques, uno de ellos cargado de municiones, debiendo efectuarse en brevísimo plazo el aprovisionamiento. Tambien se asegura que el comandante del cuerpo de ejército acantonado en Sebastopol ha recibido instrucciones para estar dispuesto al primer aviso, como si la ocupacion de Bulgaria fuese inminente. Y estas noticias están conformes con la conducta seguida por Kaulbars que continúa siendo estrafalaria.

El agente ruso ha dirigido ahora al gobierno de la regencia dos ultimatums que no dejan de tener gracia. En uno, se opone nada menos que á un consejo de guerra, al que ha sentenciado á los conspiradores de Bourgas, y exige que inmediatamente sean puestos en libertad todos los condenados, con especialidad los jefes. Y en el segundo, que se separe y procese á todas las autoridades de Filípópolis (las que prendieron á un individuo del consulado ruso); y que toda, absolutamente toda la guarnicion de Filípópolis, se forme, se hagan los honores á la bandera rusa, con inclusion de salvas de artillería, y así todos

satisfechos. Del primer ultimatum, Kaulbars ha conseguido algo, pues se ha puesto en libertad á muchos de los detenidos, y el jefe entregado al consulado ruso. Del segundo, nada se sabe hasta ahora; pero creemos no conseguirá nada, y fundamos nuestra opinion en lo siguiente:

Bulgaria empieza á preparar la campaña de resistencia. Habiéndose suspendido las sesiones de la Gran Sobranje, los diputados, así como los ministros, han salido para sus distritos, donde tienen más influencia, con objeto de pronunciar discursos y organizar «meetings» que levanten el espíritu público contra Rusia, preparándose así para cualquier ataque de que pudiera ser objeto su país. Segun se dice, el tono de los discursos será muy enérgico, dirigiéndose principalmente contra el czar, proclamando la independencia de Bulgaria, y en último extremo, aconsejar la sumision á Turquía.

Despues de esto, lo probable es que las exigencias de homenaje solicitadas por Kaulbars no sean atendidas.

Egipto.

El «memorandum» inglés sobre la cuestion egipcia, de que dimos cuenta en anteriores números, ha causado mala impresion en Francia.

Los franceses dicen que es inaceptable, pues no resuelve ni facilita la resolucion del conflicto. Las condiciones son exclusivamente para favorecer á Inglaterra, sobre todo las que se refieren á la libertad de la prensa y á los asuntos financieros.

El candidato ruso.

Rusia, segun los periódicos de San Petersburgo, no puede conformarse con ningun otro candidato al trono de Bulgaria, que no sea el príncipe Nicolás de Mingravelia.

Este príncipe, que cuenta treinta y nueve años de edad, es hijo de un príncipe soberano que abdicó sus derechos en favor del czar; está casado con una hija del conde de Aldelberg, ministro de la corte imperial y emparentado con la familia Bonaparte de Francia, siendo hermana suya la princesa Achille Murat.

EGOS DE TODAS PARTES.

Recomendamos la lectura del anuncio que va inserto en la cuarta plana del presente número con el título «Revolucion jabonera.»

De un serio atentado tenemos que dar cuenta á nuestros lectores llamando eficazmente la atencion del gobierno para que se estudie la manera de evitar las sorpresas y crímenes que con frecuencia se cometen en los coches de los ferro-carriles.

Una persona intimamente ligada á la redaccion de nuestro periódico, viajaba en la madrugada de ayer con direccion á Madrid, en el tren correo de Andalucía. En el mismo departamento de primera clase, iban otros dos pasajeros que se quedaron en una de las estaciones siguientes á Alcazar de San Juan. Nuestro amigo quedó solo, y á los pocos momentos dormia profundamente, pero el ruido especial que producen los trenes al entrar en una estacion le despertó de nuevo. Cuando el tren volvió á ponerse en marcha se abrió la portezuela del departamento y vió entrar un sujeto jóven como de veinte á veinticinco años, de americana oscura y sombrero hongo; que sin cerrar la portezuela procuró correr la cortinilla de la lámpara con ciertas precauciones, lo cual llamó la atencion de nuestro amigo; observando entonces que el recién llegado tenia en la mano una navaja de regulares dimensiones. No le podia quedar duda que se trataba de una sorpresa y de un ataque; pero en el momento de ir á incorporarse fué acometido por el saltador.

El viajero, tendido como estaba á lo largo del asiento, rechazó la acometida con una terrible patada que hizo caer al ladronzuelo en el rincon del asiento del extremo opuesto, y aunque se incorporó para acometer de nuevo ya se habia puesto de pié el viajero armado de su revólver, lo cual decidió á aquél á salir inmediatamente del coche dejando abierta la portezuela y sin que nuestro amigo pudiera ver si se arrojó del tren ó si se refugió en algun otro coche. La imposibilidad de justificar lo ocurrido y otras consideraciones, decidieron el ánimo del viajero á no dar parte ni practicar gestion ninguna en la primera estacion donde hizo el tren su parada.

Se conformó con sacar el sombrero roto de un pisoton y un rasguño en la mano izquierda, y repuesto de aquella sorpresa cerró la portezuela sin volver á pegar los ojos en el trayecto que faltaba hasta llegar á Madrid.

¿No pudieran quedar cerrados todos los coches de ferro carriles de modo que solo pudiesen abrirlos desde fuera los empleados de

las compañías y desde dentro los pasajeros que viajaban en el interior de los mismos?

Ayer escribe «El Imparcial» haciendo profecías sobre el debate político de las Cortes, en las cuales segun el colega, no iniciarán el debate político los conservadores.

Los republicanos intervendrán indudablemente en los debates, pero no lo plantearán. Los amigos del Sr. Castelar no lo iniciarán por no encontrarse éste en Madrid hasta el 25. La izquierda dinástica intervendrá en la discusion, aunque todavia no haya tomado acuerdo alguno.

Con respecto á los amigos del Sr. Romero Robledo, si otra minoría de partido como parece ya seguro, no inicia el debate, lo plantearán ellos, indicándose al Sr. Puga que hoy habrá llegado de la Coruña.

El presupuesto de la guerra del reino de Prusia presenta aumentos considerables. En los gastos ordinarios hay un aumento de 4.226.000 marcos sobre los del año anterior, y en los extraordinarios otro aumento de 12.467.000 marcos.

El presupuesto extraordinario de la administracion Militar del imperio presenta un aumento de 2.555.000 marcos.

Todos estos créditos se piden para completar el material de guerra y las provisiones en municiones.

El Sr. D. Manuel Falcó Barrachina, juez que fué de Novelda, ha sido puesto en libertad bajo fianza.

Los proyectos que el señor ministro de Gracia y Justicia presentará á las Cortes en la próxima legislatura, quedaron aprobados en el Consejo de ministros que se celebró el domingo último.

Está ya firmado por S. M. la reina regente un decreto del ministerio de Gracia y Justicia, dividiendo el registro de la propiedad de Barcelona en tres, como el de Madrid.

Segun nuestros informes en el proyecto que, sobre rentas estancadas, tiene en estudio el señor ministro de Hacienda, se tomará como base el arriendo del tabaco, si bien este se hará con toda clase de garantías, con la inspeccion de una comision parlamentaria.

De este modo no podrán salir perjudicados nunca los intereses del Estado, de los consumidores y los de los obreros que intervengan en la elaboracion.

Para oír al Sr. Ramos Carrion, la lectura de unas bases que tienden al mejor reparto de los periódicos en provincias, y á la creacion de documentos que faciliten el cobro de las suscripciones en psovincias, se reunieron ayer en el Congreso (varios directores y redactores de diferentes periódicos políticos de Madrid.

En la reunion se nombró una comision compuesta de los Sres. Ferreras, Araus y Gasset, para que examine con detenimiento el proyecto y exponga su opinion.

«El Imparcial» y «El Liberal» publicaron ayer el siguiente telegrama:

«(Habana 15.) Llegamos bien: recibimiento cariñosísimo. Salieron á recibirnos al puerto varios remolcadores con músicas. En el muelle habia más de diez mil almas. Estaba adornado con banderas. Estamos contentísimos. Saludo á los amigos.—«Luis Mazzantini.»

«La Gaceta» de hoy publica un decreto orgánico de sanidad marítima. Está basado en la suspension del personal que no es necesaria al servicio; y se aumenta la dotacion del personal útil, declarando su inamovilidad, y exigiéndole posesion de idiomas y demostracion de suficiencia, para lo que es preciso el examen antes del ingreso.

En este mismo decreto se preceptúa que el personal de lazaretos queda obligado á la conservacion del movilario.

Los directores de primera, tendrá un sueldo anual de 3.000 pesetas.

Los secretarios de primera, segunda y tercera, han de ser necesariamente médicos, y los de cuarta podrán ser médicos ó farmacéuticos.

Consejos de «La Higiene» para el presente mes:

«Dos orígenes de peligros para la salud dominan en el mes actual: las copiosas lluvias cuando soplan los vientos SO. ó NO., y el frio intenso si son de N. ó NE. los reinantes.

Buen calzado impermeable y el ejercicio á cubierto, si es posible, remedian el primer mal; abrigo, la gimnasia y alimentacion suculenta disminuye los estragos del segundo.

Las horas en que hay más riesgo de enfriamiento son las de la caída de la tarde, ó sea las en que no debe volverse de los paseos. Cúitese con gran esmero de no sacar de casa á los niños sino en el centro del día, y

puesto que los progresos de la difteria son cada vez mayores, resérveseles del viento Norte con el mayor empeño y no se desatendan cuantas precauciones puedan alejarlos de la infeccion.»

El muerto resucitado.

Segun vemos en el último número de «El Canton Extremeño» de Plasencia, cada dia surge un nuevo y más vehemente indicio que da origen á espontáneas manifestaciones de la opinion decidida en favor del Eugenio Santa Olalla.

El viernes último, desde las primeras horas de la mañana, inmenso gentío invadía las portales del ayuntamiento y se extendía por la calle donde habitaba el Eugenio Santa Olalla, ó D. «Eustaquio Campo Barrado»

No obstante lo desapacible del día, veíanse los balcones y ventanas atestados de gente que aguardaban con impaciencia la hora señalada para ir á declarar Santa Olalla ó Campo Barrado.

Sin duda por evitar ruidosas manifestaciones, se aplazó su declaracion para otro día, si bien los grupos eran todavia muy nutridos bastante tiempo despues.

A las nueve de la noche compareció Santa Olalla ante el juez especial que entiende en tan misterioso asunto, durando la declaracion hasta el día siguiente, en que el acto duró cuatro horas. Despues se reunieron por disposicion del juez cuatro médicos de la localidad para reconocer al declarante.

Al salir del reconocimiento, se hallaba en una farmacia el arquitecto D. Vicente Paredes, que vivió muchos años con D. Eustaquio Campo y era compañero suyo de la infancia y de estudios y amigo inseparable y cariñosísimo.

Eugenio Santa Olalla, que iba de capa y sombrero hongo, se embozó al pasar junto al señor Paredes.

—¿Es él, ó no es él?...—dijeron á D. Vicente los amigos con quienes estaba.

Este señor vivamente emocionado, replicó: —Es él; ¡Dios mío! es él...

Acabar de decir tales palabras y ser presa de violento desmayo, fué todo uno.

«El Canton» termina su relato con estas palabras:

«A estas horas Plasencia entera cree que, efectivamente, el muerto D. Eustaquio Campo ha resucitado.»

Una gata de un tal George Parker, de Louisville (Estados Unidos) dió á luz poco ha cuatro monstruos, mitad gatos y mitad perros. El uno de ellos tiene el cuerpo y la cabeza de perro y las patas de gato; un segundo tiene todo el cuerpo de perro y las patas de gato, y los otros dos, los cuerpos de gato y las cabezas y las colas de mono.

Se han colocado los retratos de Ayala y Moreno Nieto en los medallones vacantes del salon de conferencias. Ya no hay más huecos que llenar, y algunos echan de menos, segun un periódico, el retrato de D. Augusto Ulloa.

En virtud de la reciente plantilla de la oficialidad de infantería, han sido ascendidos 1.652 alféreces, y se está formulando otra propuesta, por la cual serán ascendidos á tenientes 150 alféreces más.

Los productores ó industriales de Madrid que deseen local en Barcelona para presentar sus objetos en la exposicion universal de Setiembre de 1887, deben solicitarlo por conducto del ayuntamiento de Madrid.

La perforacion del último de los once túneles del paso de las Cabrillas, en la línea férrea de Utiel, terminada el jueves último ocasionó varias desgracias. Al disparar un barreno, se inflamó el estopin, explotando la dinamita. Una mole de piedra cayó encima de algunos obreros, resultando dos muertos y siete heridos, uno de muchísima gravedad. Los dos muertos y otro que quedaba sin esperanzas de vida, eran catalanes, y dejan en la orfandad crecido número de hijos.

Una ó varias chispas eléctricas han destrozado la iglesia y torre de Almodóvar, segun dicen de Ciudad Real, por cuya causa ha quedado cerrada al culto.

Hoy saldrá de esta corte el correo de Filipinas que va por la via de Marsella.

Sucesos de ayer

—Dos mujeres riñeron en la calle de Pelayo, resultando las dos con varias contusiones en la cara y cabeza.

—Una muelle que promovió un gran escándalo en la Plaza de la Cebada, fué conducida á la prevencion del distrito de la Latina.

—Por los guardias de Seguridad fueron conducidos al juzgado de la Universidad, dos individuos que vendieron dos latas de petro-

leo y que luego al reconocerlas resultó que estaban llenas de agua.

—Dos individuos llamados Fernando (a) Picarta y Gumersindo Garcia (a) Matagatos fueron detenidos en el momento de vender una romana, en la travesía de las Pozas, procedente de un robo efectuado en una trapería de la citada travesía, y cuyo establecimiento es de un sugeto llamado Casimiro Herran.

Al ser detenidos se les ocupó un formon y dos llaves ganzúas.

—En la ronda de Valencia riñeron dos sugetos, y uno de los combatientes resultó con una herida grave en la cabeza.

—Un individuo sufrió una caída casual en la calle de la Rosa, resultando con una herida de consideración en la cabeza.

—En la portería del núm. 4 de la calle de Justiniano se efectuó un robo consistente en varias ropas.

Como autora del hecho, fué detenida y conducida a la prevención del distrito una mujer.

—Una niña que iba dentro de un coche acompañada de su mamá, por la calle de Carretas, se causó una herida en la cabeza, siendo trasladada a la casa de Socorro, donde se la practicó la primera cura.

—En la calle de la Madera un individuo robó a una mujer 60 duros en metálico que llevaba en un bolsillo.

—Desde las nueve de la mañana a igual hora de la noche fueron detenidas 20 personas por cometer diferentes faltas y delitos leves.

—En el expresado periodo de tiempo, los guardias de seguridad prestaron sistematizados auxilios humanitarios.

Gaceta de Madrid

La de hoy contiene las disposiciones siguientes:

GRACIA Y JUSTICIA: Reales decretos conmutando el resto de la pena de dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional que la audiencia de Barcelona impuso a Miguel Labaleta y Sabaté por el delito de robo, por la de igual tiempo de destierro a la distancia de 25 kilómetros del punto donde cometió el delito.

—Indultando a Manuel Cristóbal Catalina del resto de la pena de tres años, seis meses y veintinueve días de presidio correccional que le impuso la audiencia de esta corte por el delito de malversación de caudales públicos.

—Real orden disponiendo que D. Antonio Aguilar y Garcia, juez de primera instancia de Peñafiel, pase a auxiliar los trabajos de estadística del Tribunal Supremo.

GOBERNACION: Real decreto reorganizando las direcciones de Sanidad de los puertos y lazaretos.

Boletín de anoche.

Madrid.....—Contado, 00'00.
Fin de mes, 64'95.
Dinero.
Barcelona.—Interior, 65'05.
Exterior, 66'10.

ECOS TEATRALES.

REAL.

Anoche tuvo lugar en el regio coliseo la primera representación (en esta temporada) de la grandiosa partitura de Boito «Mefistófele.»

La suntuosa sala estaba brillante: un «bel teatro» como dicen los italianizados. Los pisos altos atestados del público que acude a oír la ópera y a saborear las bellezas musicales, cuando las hay. La butaca, la platea y los palcos bajos y principales ocupado todo por el «beau monde», por mujeres hermosas y elegantes, por niñas bonitas, horizontales de lujo, hombres notables, literatos distinguidos y modestos periodistas.

De la Sra. Kupfer y del Sr. Uetam nos ocupamos ya el año pasado al dar cuenta de la interpretación que dieron estos distinguidos artistas a esta misma ópera.

La incomparable diva cantó anoche su parte y dijo los papeles de Margarita y Elena de manera sublime; así en lo musical como en lo dramático.

El eximio bajo nada dejó que desear, mostrándose a un tiempo mismo tan sublime cantante como excelente actor.

La señorita Fabri bastante discreta en los papeles de Marta y de Pantaly.

El tenor Sr. De Lucia muy aceptable. No gana este buen artista en dos meses lo que otros ganan en una sola noche, y en honor de la verdad será preciso decir que en el terreno del mérito artístico no vemos esa enorme y escandalosa diferencia. Ya quisiera—si señor—ya quisiera alguna de esas eminencias que se hacen pagar seis y siete mil pesetas por función, saber decir sus papeles como dijo anoche el de Fausto este modesto tenor, que tuvo momentos felicísimos, que cantó toda su parte con amor y que fué muy aplaudido en las piezas donde alcanzaron triunfos los Masini y los Gayarre, dejándose de aplaudirle otras frases musicales, perfectamente expresadas y que pasaron desapercibidas

para esa parte del público que palmea y grita siempre en marcados y determinados pasajes nada más que por la costumbre.

Verdad que algunas veces el tenor De Lucia ataca mal y desagradablemente las notas del registro sobreagudo, pero luego cuando las abre y da volumen a la entonación resultan sonoras, de buen timbre y hasta brillantes.

El prólogo que es quizás como composición musical lo más selecto y clásico de la partitura, fué ejecutado admirablemente por Uetam, por los coros y por la orquesta bajo la magistral dirección de Mancinelli. Al terminar el brillantísimo «crescendo» final resonó para todos los interpretantes una atronadora tempestad de aplausos de los que la mayor parte correspondían al citado maestro. Volvió a correrse la cortina y se repitió desde la Salva hasta el final.

En el primer acto, lo más notable fueron las estrofas del «fischio» que valieron a Uetam una salva de palmadas.

En el segundo acto fué aplaudido el cuarteto, y otra vez obtuvo nueva ovación Uetam en la «sortita» y en la canzone «Eco il mondo.»

En el tercer acto, los honores todos correspondieron a la Kupfer.

La cavatina produjo un arrebatado de entusiasmo y el dúo fué cantado por la egregia artista con ricos detalles de ejecución. La señora Kupfer, es quizás la tiple dramática que más siente, que ejecuta más a conciencia y borda con más cuidado la «contra-scena.»

En el cuarto acto, mereció los honores de la repetición el dúo de Elena y Pantaly, ejecutado a la perfección por las señoras Kupfer y Fabri. La Milla Kupfer representaba genuinamente la belleza eterna. ¡Vaya si estaba hermosa!

Las tres voces «Elena, Elena, Elena!» valieron al Sr. De Lucia merecidos aplausos, que no estaban dedicados a él solamente; por lo cual hubiéramos visto con satisfacción que no se hubiese adelantado a salir solo a la escena. Con aguardarse un momento hubiera podido compartir aquellos aplausos con las otras dos artistas y tomar la porción que le correspondía. El andante del concertante lo dijo De Lucia de modo sublime y no fué aplaudido. El público que aplaude no estaba advertido porque otras eminencias no han cantado ese andante tan bien como lo cantó anoche el modesto tenor.

La «míse» en escena, con la propiedad y el lujo que se acostumbra en la del régio coliseo.

Las bailables, mejor que otras noches, especialmente en el acto cuarto. El traje griego hacía más visible la belleza de las discípulas de Terpsicore, distinguiéndose, como siempre, la Elisa Pagolday, las tres hermanas María, Marcelina y Antonieta Martí, la Tula Falconi, la Mariana Alarcon, la Matilde Ros, la Jacintita Casanova, la Adelta García, la Paca Martínez, las hermanas Concha y J. Dominguez y otras muchas cuyos nombres no recordamos, y que son un bello ornamento de la régia escena y un título de gloria para el Sr. Guerrero, director del coliseo de baile.

Hoy no habrá función en el teatro Real.

Mañana probablemente volverá a cantarse «Mefistófele», y en su defecto, «Mignon», para el primer turno impar.

Y el sábado, por fin, «La Africana», cantando el «eminente», que se encuentra ya restablecido.

Están en ensayo las óperas «Saffo», «Fra Diavolo» y «La forza del destino.»

La empresa del teatro Real nos dice que se ha visto en la dura necesidad de llevar a los tribunales, por injuria y calumnia, al periódico «La Revolucion», por afirmar que si el eminente tenor Gayarre no cantaba, no «era por estar enfermo», sino por cuestiones de «sonido argentino»

La demanda ante los tribunales ha sido presentada anteayer por el procurador de la empresa, D. Francisco Egea.

ALHAMBRA.

Desde la inauguración de la presente temporada, el teatro de la calle de la Libertad, se vé favorecido todas las noches por un numeroso y distinguido público.

Las obras puestas en escena son perfectamente interpretadas por la excelente compañía que actúa en este coliseo, distinguiéndose las Stas. Aponte y Auñon, y el Sr. Sala Julian.

La baratura de los precios y el mérito de la compañía, contribuirán en lo sucesivo para que el teatro se vea tan concurrido como hasta ahora.

La empresa de este coliseo ha contratado al reputado cómico Sr. Bosch, que tantos

aplausos ha conquistado en diferentes teatros de esta corte en temporadas anteriores.

LARA.

Ante una concurrencia numerosísima y muy distinguida, como lo es siempre en el teatro de Lara, se estrenó anoche en este coliseo un diálogo cómico en un acto y en verso titulado «Esperanzas.»

La obra, arreglada del francés por el señor Santero, no tiene gran interés, a pesar de que está bien escrita, y solo por que la Sra. Rodríguez y el Sr. Rubio, únicos actores que intervienen, la interpretaron a las mil maravillas, pudo obtener algunos aplausos.

El argumento no da lo suficiente, ni encierra un interés extraordinario, tan grande, que dos personajes solos (con un criado que aparece para entregar telegramas, tres nada menos) se sostengan sin producir cansancio en los espectadores.

Las riñas y arreglos de un matrimonio, aunque haya tios ricos y se supongan muertes y otros excesos más o menos verosímiles, mezclados con raras peripecias, no proporcionan mas que una ó dos escenas graciosas é interesantes, en una obra, que tenga argumento principal y de la que aquellas no sean más que un incidente.

Elevar lo accesorio a principal; querer estirar la cuerda más de lo regular, sin ponerle grandes adornos de forma, es andar equivocados y resultará siempre como en «Esperanzas»: un conjunto lánguido, pesado é inulso que no encierra éxito.

El Sr. Santero fué llamado a escena dos veces al terminar la representación de «Esperanza.»

APOLO.

Para esta noche está anunciado en el teatro de la calle de Alcalá, el estreno de el episodio nacional «Cádiz» original del distinguido escritor Sr. Burgos, y del cual tenemos muy buenas noticias.

Se presagia tanto el éxito de esta obra que desde hace cuatro días no hay disponible localidad de ninguna clase.

Estrenos para esta noche:

En el teatro de la Comedia el juguete cómico en un acto y en prosa titulado «Las violetas.»

En Eslava el pasillo cómico-lírico en un acto escrito expresamente para Lucia Pastor, «A casa que llueve.»

Banco Hipotecario de España.

Préstamos a largo plazo al 5 1/2 por 100 en metálico.

El Banco Hipotecario de España hace actualmente, y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 5 1/2 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 á 50 años segun la amortización que se estipule, con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin tener en

tonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además de estos préstamos hipotecarios, abre créditos reembolsables á corto plazo para la construcción de edificios.

BANCO DE CASTILLA.

La administración de este Banco ha acordado que la Junta general ordinaria correspondiente al ejercicio de 1885 se celebre en el domicilio social (Infantas, 31) el lunes 29 del corriente mes de Noviembre á las diez de la mañana.

Tendrán derecho de asistencia, conforme determina el art. 22 de los estatutos, los que posean cien ó más acciones. Para ejercitar este derecho habrán de depositar sus acciones antes del día 24 del presente mes de Noviembre en las Cajas del Banco de Madrid, en las del Banco Hispano-Colonial, en Barcelona, y en casa de los Sres. C. Jacquet y compañía de Bilbao, en dicha ciudad.

En vista de los resguardos de depósitos se expedirán á los interesados las tarjetas personales de asistencia. Los que no concurren personalmente sólo podrán ser representados por un socio que tenga derecho de asistencia, siempre que la autorización oportuna haya sido presentada en la secretaría del Banco antes del día de la celebración de la Junta.

Madrid 10 de Noviembre de 1886.

El secretario,
Ricardo Sepúlveda.

Espectáculos para hoy.

Teatro Real.—Mefistófeles.
Español.—A las 8 1/2.—La bola de nieve.—Un cuarto desalquilado.

Princesa.—A las 8 1/2.—Lo que vale el talento.—R. R.—Intermedios por el sexto.

Apolo.—A las 8 1/2.—Cádiz (estreno).—Segundo acto de la misma.—Los valientes.—La gran vía.

Zarzuela.—8 y 1/2.—Turno 3.º par.—El molinero de Subiza.

Eslava.—A las 8 1/2.—Turno 3.º impar.—Historias y cuentos.—Segundo acto.—A casa que llueve (nueva).—Muerto el perro.

Lara.—A las 8 1/2.—Turno 1.º impar.—Papa la frescachona ó el colegial desenvuelto.—Golondrina.—La boda de mi criada.—Esperanzas.

Comedia.—A las 8 1/2.—Turno 2.º.—Galectito.—Cuestión de gabinete.—Las violetas.—El tercer partido.

Alhambra.—A las 8 1/2.—Toros de puntas.—Los carboneros.—La soiree de Cachupia.—Un capitán de lanceros.

Variedades.—A las 8 y 1/2.—El país de la Castaña.—Entrés por un punto.—El señor de Bobadilla.—La canción de la Lola.

Novedades.—A las 8.—Primera seccion.—Hija y madre.

Segunda seccion.—10.—El crimen de Faverne.

Circo de Price.—A las 8 y 1/2.—Dos grandes funciones de ejercicios ecuestres gimnásticos cómicos y acrobáticos, tomando parte el profesor de prestidigitación Mr. Serni, y Mr. Dangui con su gran notable diorama.

Guignol.—Recreo infantil (Concepción Jerónima, 4), gran salón de invierno.—Funciones desde las seis de la tarde. A las nueve de esta noche «La sobrina de mi tío».—Entrada 15 céntimos.

IMPRESA A CARGO DE GINES INIESTA.
Calle de Mandizábal, núm. 22.



LA SEÑORA
DOÑA TERESA MARTINEZ MORIAL
Vinda de D. Pablo Nougués y Liñan,
HA FALLECIDO EL DIA 16 DE NOVIEMBRE. Á LAS SIETE DE LA MAÑANA.
R. I. P.
Sus hijos doña Cármen, D. Manuel, D. Pablo y don Pedro, su madre doña Concepcion, su hermana doña Loreto, sus tios doña Ana, doña Cristina, doña Isabel, doña Cármen, doña Dolores y D. Antonio, su hermano político D. Manuel Tello Amondareyn, hermana política doña Concepcion y de más parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy miércoles 17 del corriente, á las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Arco de Santa María, 41, al Cementerio del Este, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despiden en el Cementerio. Se suplica el coche.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: calle de la Biblioteca, núm. 7, entresuelo izquierda.

Precios de suscripcion.

En Madrid, pagando directamente á la administracion ..	1'50 pesetas al mes.
Provincias	6 idem trimestre.
Ultramar y extranjero	30 id. semestre.
Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.	50 id. al año.

Quando se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.

Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, calle de la Biblioteca, núm. 7, principal izquierda, y en provincias, en casa de los corresponsales.

ANISETTE SUPERFINE

MARIE BRIZARD Y ROGER, DE BORDEAUX

Botella de litro. 28 reales.
Id. de medio. 15 id.

Depósito: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, duplicado, piso 1.º

La cual garantiza la legitimidad de este licor.

REVOLUCION JABONERA.

LA ECONOMIA ES LA BASE DE LA RIQUEZA.

ENTRETENIMIENTO REPRODUCTIVO

DISTRACCION ÚTIL

AL PÚBLICO ESPAÑOL

Tiene el gusto de ofrecer Mr. Collins el célebre «aparato mecánico americano de su invencion con el cual se obtienen jabones cocidos al infimo precio de «medio real libra.» Los jabones obtenidos con este aparato son blancos, amarillos, azulados y vertosos, reuniendo las cualidades de ser «duros, suaves y espumosos,» en una palabra, tan buenos como los mejores conocidos hasta el dia.

Para que todo el mundo vea que las clases son superiores, mandaremos por el correo muestras á todo el que las pida y acompañe 6 reales en sellos ó giro para los gastos de franqueo y oficina.

El manejo del aparato es sencillísimo; pues tan solo se reduce á depositar en él las primeras materias y hacerlo funcionar. Esta operacion es tan facil que puede hacerla lo mismo la señora mas delicada que un niño de 10 años, en la seguridad de que ha de obtener maravillosos resultados.

A todas las familias les es muy útil fabricar el jabon en sus casas con el aparato mecánico americano.

Porque, sin trabajo ni molestia y sin necesitar mas herramientas que el «aparato mecánico,» puede elaborarse en una hora próximamente más de una arroba de jabon, de cualquiera de las clases antes indicadas.

Porque fabricando todos en sus casas la cantidad de jabon necesaria, tienen la seguridad de usar un jabon «puro» sin mezcla ni adulteracion de ninguna clase, que no ataca a los tejidos ni les presta olor, propiedad de que carecen muchos de los jabones que hoy se venden al público.

Porque, esta clase de jabones puede usarse en el tocador como la mejor pastilla de jabon perfumado.

Y, finalmente, porque, no cuesta el jabon más de 25 céntimos de peseta el kilo, ó sea mucho menos que la mitad del precio que el más barato de todos los jabones conocidos hasta hoy.

Además, puede cualquiera persona que por este procedimiento se dedique a esta industria, con poco trabajo ganarse el sustento para sí y su familia.

Cómo se ve, la fabricacion del jabon al alcance de todos, de este producto tan necesario á la vida como el mismo pan, sin necesidad de operarios y tan sólo con el «aparato mecánico,» es el gran descubrimiento que viene á ofrecer grandiosos resultados y no pequeñas economías en el seno de todas las familias.

Somos enemigos de anuncios pomposos; por cuya razon no hacemos más extenso éste, y además, porque

el aparato mecánico americano no necesita ser recomendado, pues fácilmente se comprenderá el mucho bien que ha de reportar á las familias que los adquieran, porque no solo conseguimos con su uso, como dejamos apuntado, jabones de buenas condiciones, si que tambien un gran ahorro de dinero, debido al insignificante precio á que resultan los jabones por este nuevo procedimiento.

El mecanismo del aparato es fuerte; por lo tanto, de mucha duracion. En caso de rotura, puede ser arreglada por un herrero, ó pedirnos otra pieza igual á la rota, la cual mandaremos enseguida por poco dinero. Para hacerle funcionar sirve cualquiera clase de leña ó carbon.

A todo aparato acompañan unas instrucciones impresas, claras y precisas, en las que se explica el modo de fabricar los jabones. Una vez leidas dichas instrucciones, puede cualquiera ponerse á fabricar jabones, en la seguridad de obtenerlo de las condiciones inmejorables; además, contestaremos á todas las dudas que ocurran en la fabricacion.

En nuestras oficinas daremos explicaciones exactas de la manera de fabricarlo.

Las primeras materias para la fabricacion se hallan de venta en casi todas las boticas y droguerías, además las venderemos nosotros á todo el que las desee.

Tales son, en suma, los beneficios y ventajas de este admirable descubrimiento, los cuales no tenemos inconveniente en garantizar.

Se regalarán 500 pesetas al que pruebe no ser verdad los resultados del aparato mecánico americano.

El precio del aparato mecánico é instrucciones es de 75 pesetas; por 5 más se manda bien embalado puesto en la estacion del ferro-carril de este punto.

Los pedidos, acompañados de su importe, se dirigiran á la única casa hoy expendedorá en España y á nombre de D. Segundo Garcia Montejó, provincia de Guipúzcoa.—Irún.

ADVERTENCIAS.

Por serle más conveniente á la casa, ha tenido á bien trasladar el punto de venta, que antes se venia haciendo en Búrgos.

No se contesta á ninguna carta que no traiga selo para la contestacion. Los jabones de color cuestan medio real mas en arroba.

En las casas donde no haya hornillo en la cocina conviene más usar leña que carbon.

La casa que represento no tiene nada que ver con la de D. Isaac San Martin, de Vitoria, (Q. E. D.)

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.

VAPORES-CORREOS Á PUERTO-RICO Y HABANA

con escalas y extension á

Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico.

Salidas trimesuales de

Barcelona el 5; Málaga, el 7, y Cadiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico y Habana.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cadiz, el 30: para Puerto Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacifico, hácia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE OCTUBRE.

El 10 de Cadiz,	el vapor «Reina Mercedes.»
» 20 de Santander	» «Ciudad de Santander.»
» 30 de Cadiz	» «Antonio Lopez.»

VAPORES-CORREOS Á MANILA

con escalas en

Port-Said, Aden y Singapoor, y servicio á Hilo y Cebu

Salidas mensuales de

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cadiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º día de cada mes.

El vapor «San Ignacio de Loyola» saldrá de Barcelona el 1.º de Noviembre de 1886.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trate muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.—Para mas informes en Barcelona, «La compañía Trasatlántica,» y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»—Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool, Sres. Larrinaga y C.ª.—Santander, Angel B. Perez y C.ª.—Coruña, D. E. de Guardia.—Vigo, D. R. Carreras Irigorri.—Cartagena, Bosch hermanos.—Valencia, Dart y C.ª.—Manila, Señor administrador general de la «Compañía General de Tabaco»

ALCALÁ, 5,
ENTRESUELO.

J. BELMAR.

ALCALÁ, 5,
ENTRESUELO.

Gran salon de peluquería.

Se afeita, corta y riza el pelo.

Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.

Se confecciona toda clase de postizos.

ALCALÁ, 5, ENTRESUELO.

NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de facil aplicacion.

A. VALLEJO

GRANDES REBAJAS EN SILLERÍAS, MUEBLES Y GABINETES, MAS BARATOS que en las almonedas, respondiendo de su solidez.—Exportacion á provincias.—Catálogos ilustrados.

Estacion telefónica, número 476.

19, PUEBLA, 19,

frente á las obras de San Antonio de los Portugueses.

26 BALANCE ANUAL

DE LA EQUITATIVA

DE LOS

ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA

120, BROADWAY, NEW-YORK

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

SISTEMA MÚTUO A PRIMA FIJA

Esta Sociedad es la única que emite pólizas indisputables, las cuales se pagan inmediatamente sin la demora usada por otras compañías.

—1886—

Capital de garantia	Dollars	66.553.387,50	Pesetas	342.749.945
Sobrante al 4 por 100	Dollars	13.822.239,13	Pesetas	71.390.531
Suma asegurada en 1885	Dollars	96.011.378,00	Pesetas	494.458.596
Total riesgos en vigor	Dollars	357.338.246,00	Pesetas	1.840.291.966

Pagado á los tenedores de pólizas desde su fundacion Cuatrocientos noventa y un millones cincuenta y cinco mil ochocientos setenta y ocho pesetas.

La suma asegurada por esta Sociedad en 1883 excedió á la que ninguna Compañía del mundo habia realizado en un año. Los negocios en 1884 sobrepujaron á los de 1883 en tres millones de duros; y los de 1885 han sido once millones de duros más que los de 1884. La totalidad de sus negocios en los 26 años de su existencia exceden en Ciento Cnco Millones de Duros, ó sean en Quinientos Cuarenta y Dos Millones de Pesetas, á lo que ninguna Compañía del mundo ha realizado en tiempo igual.

El capital y beneficios de la Sociedad pertenece á los asegurados, y el sobrante de la misma sobre sus responsabilidades es mayor que el de ninguna otra Compañía de seguros de vida.

vice-director, médico.

Sr. D. Juan Angel Rosillo, administrador y Director general para España y Portugal.

DIRECCION Y OFICINAS DE LA SUCURSAL, SEVILLA, 16, PRINCIPAL, MADRID.

(SE DAN PROSPECTOS É INFORMES).